

Communiqué

Le 14 novembre 1995

N° 213

SIGNATURE DE NOUVELLES ENTENTES COMMERCIALES AVEC LES PHILIPPINES

Les 9 et 10 novembre, plusieurs sociétés canadiennes participant à la mission commerciale aux Philippines dirigée par le ministre du Commerce international, l'honorable Roy MacLaren, ont signé de nouvelles ententes commerciales dépassant les 200 millions de dollars.

« Ces nouvelles ententes témoignent de la confiance des gens d'affaires canadiens dans le marché philippin et dans les possibilités qu'il offre, notamment dans les secteurs des télécommunications, du pétrole et du gaz, des mines, de la production d'énergie électrique et de l'agro-alimentaire », a déclaré M. MacLaren.

« Les Philippines ont fait des progrès considérables en peu de temps. Leur programme de libéralisation économique *Philippines 2000* a redynamisé et stabilisé l'économie en éliminant les obstacles au commerce et en favorisant les exportations ainsi que les investissements étrangers directs. »

À l'occasion de cette visite, M. MacLaren et le secrétaire au Commerce et à l'Industrie des Philippines, M. Rizalino Navarro, ont signé un Accord sur la protection des investissements étrangers (APIE) en présence du président Fidel Ramos.

« Cet Accord, le premier du genre que le Canada signe avec un pays d'Asie, montre notre engagement à renforcer davantage notre présence commerciale et économique aux Philippines et dans la région », a ajouté M. MacLaren.

L'APIE favorisera les investissements entre les deux pays en leur accordant un niveau élevé de protection. Le Canada est actuellement l'un des 15 principaux investisseurs aux Philippines, les investissements canadiens directs y étant évalués à environ 1 milliard de dollars.



Les Philippines sont un important partenaire pour le Canada dans la région Asie-Pacifique alors que les deux pays se préparent à présider le processus de Coopération économique Asie-Pacifique (APEC) : les Philippines en 1996, et le Canada en 1997.

- 30 -

On trouvera ci-joint un document d'information sur les nouvelles ententes commerciales.

Pour obtenir de plus amples renseignements ou la liste des sociétés qui ont participé à la mission commerciale aux Philippines, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias
Ministère des Affaires étrangères et du Commerce international
(613) 995-1874

Document d'information

NOUVELLES ENTENTES COMMERCIALES CONCLUES ENTRE LE CANADA ET LES PHILIPPINES

Énergie atomique du Canada Limitée (EACL), Mississauga (Ontario)

EACL a signé une entente de coopération technique avec l'Institut philippin de recherches nucléaires du ministère des Sciences et de la Technologie. L'entente prévoit un cadre pour les programmes de recherches communes et pour la formation et l'échange de personnel.

Canadian Communications Consortium (CCC)¹, Vancouver (Colombie-Britannique)

Le CCC² a signé un protocole d'entente avec le ministère philippin de l'Éducation, de la Culture et des Sports (DECS) pour l'engagement d'une étude de faisabilité sur un réseau de télé-enseignement par satellite. Le réseau offrirait des cours et des programmes d'enseignement pour le compte du DECS et d'autres ministères.

La CCC a aussi signé une entente avec sa société soeur, le Communications Consortium of Asia, la Fondation ABS-CBN et Skycable pour l'établissement du Philippines International Distance Learning Institute. Cet institut fournira des services permanents de soutien à la gestion, à l'exploitation et à la production pour la préparation de cours audiovisuels interactifs, y compris l'élaboration de programmes d'études. L'institut offrira aussi des cours de formation à distance internationalement reconnus aux étudiants des Philippines qui ne peuvent fréquenter les établissements d'enseignement traditionnels.

Cree Construction Company, St-Laurent (Québec)

Cette société a signé un protocole d'entente avec le ministère philippin des Travaux publics et de la Voirie pour l'engagement d'une étude de faisabilité concernant l'aménagement de la route latérale Est-Ouest à Mindanao. Ce projet routier est une priorité pour le gouvernement des Philippines; une fois achevé, il générera une activité économique considérable dans cette région en développement.

LanSer Technologies, Westmount (Québec)

LanSer Technologies a signé une entente de service technique avec la Philippines Long Distance Telephone (PLDT) pour la fourniture de son service de communication sans fil de données CELLPAC™. La PLDT est la plus grosse compagnie de téléphone des Philippines et

le principal fournisseur de services téléphoniques interurbains. Elle a fourni environ 90 p. 100 de toutes les installations téléphoniques des Philippines.

LanSer Technologies a aussi signé une convention d'achat avec la PLDT pour la fourniture de matériel de communication sans fil CELLPAC ainsi que pour l'entretien des réseaux aux points de vente et des guichets automatiques gérés par les grands réseaux de détaillants et les grandes banques. L'entente a une valeur potentielle de plus de 50 millions de dollars sur cinq ans.

LVM Tech Inc., Montréal (Québec)

LVM Tech Inc., une filiale de The Dessau Group Ltd., a formé une coentreprise avec Philnor Consultants & Planners Inc. pour l'offre de services de gestion de qualité ISO 9000 aux exportateurs philippins. Les nouveaux partenaires ont aussi signé un protocole d'entente avec la Fondation de la recherche en génie de l'Université des Philippines pour une collaboration à ce projet. The Dessau Group Ltd. est une firme de génie et de construction, et LVM Tech Inc. fournit des services de gestion du contrôle de la qualité. Philnor Consultants & Planners Inc. mène des études de faisabilité et fournit des services de conception technique ainsi que de surveillance et de gestion des travaux de construction.

NorTel, Mississauga (Ontario)

NorTel a signé un contrat de quelque 100 millions de dollars avec l'International Communications Corporation (ICC) pour la fourniture et l'installation d'équipement de commutation et de transmission dans le Grand Manille et dans cinq provinces des Philippines. La transaction est appuyée par la SEE (Société pour l'expansion des exportations). L'ICC est l'un des nouveaux franchisés autorisés à offrir des services téléphoniques aux Philippines.

SaskTel International, Regina (Saskatchewan)

SaskTel International a signé un contrat avec la Philippines Long Distance Telephone (PLDT) pour la recherche de façons d'améliorer la capacité de la PLDT de préparer des projets d'investissement dans la commutation et la transmission, ainsi que sa capacité de soutien opérationnel. En activité aux Philippines depuis 1986, SaskTel fournit des services de conseil technique, de planification de réseaux, de gestion de projets, d'aménagement d'installations clés en main ainsi que d'exploitation et de maintenance de systèmes de télécommunications.

SaskTel International, Regina (Saskatchewan)
Télélobe International, Montréal (Québec)

SaskTel et Télélobe ont signé un contrat pour l'appui à la préparation d'un avant-projet et d'un dossier d'appel d'offres concernant l'aménagement d'un système numérique principal sur l'ensemble du territoire philippin pour le compte de Telec Phil.

Worldwide Telephonic Corporation (WorldTel), Vancouver (Colombie-Britannique)

WorldTel a formé une coentreprise avec Prudentiallife pour l'établissement d'un réseau mondial de commerce et d'investissement sur l'Inforoute - un projet d'environ 1,5 million de dollars. WorldTel fournit les services commerciaux Internet et les installations d'intégration de réseaux pour la transmission de la voix, des données et des messages télexés et télécopiés en utilisant les technologies de communications par stations terriennes et par satellites. Prudentiallife est l'un des principaux fournisseurs de services d'assurance, de banque, de planification de l'éducation et de voyages aux Philippines.

NOTES

1. Le CCC regroupe neuf fabricants de matériel et fournisseurs de services de communication spécialisés dans la conception, la production, la commercialisation, la vente et l'intégration de matériel et de systèmes de télécommunication et de radiodiffusion. Leurs produits comprennent les systèmes de télédiffusion et de radiodiffusion et les systèmes de télécommunications poste à poste.

2. Les membres du Consortium engagés dans ce projet sont Linear Telecommunications (Vancouver), Norsat (Vancouver), Wellfund Audio Visual (Vancouver), l'Open Learning Agency (Vancouver), l'Université de la Colombie-Britannique, l'Université Simon Fraser (Vancouver), l'Association des collèges communautaires (Toronto), l'International Distance Learning Institute (Vancouver), le Commonwealth of Learning (Vancouver) et l'Association des exportateurs canadiens (Ottawa).